

La Gestapo en Paris asesina rehenes comunistas

UN COMUNISTA ES EL QUE DISPARA CONTRA LAVAL

En los campos de concentración de Petain, de Musolini y de Hitler, solo hay comunistas

En Dinamarca, en Bulgaria y en Yugoslavia, Hitler condena a cadena perpetua a los comunistas

EN BELGICA, HOLANDA Y NORUEGA, los "Quislings" masacran a los partidos comunistas

LAS REPRESALIAS hitlerianas contra la campaña de la 'V' de la victoria se ejercen siempre contra comunistas

En tierra europea, los ejércitos comunistas pelean contra las "panzer" nazis

Contra la svástica, ahora, antes y después, la hoz y el martillo

ACUSACIONES, CARCELAJES, cincha y palo han llovido sobre las espaldas de los COMUNISTAS DE COSTA RICA POR SU ETERNA LUCHA antifascista Estos son hechos, no palabras

EL RETIRO de la Ley de Aviación

del Congreso es un triunfo para La Taca

Se le va a permitir a La Taca que siga importando sin pagar derechos de

La TACA nos ganó al fin la partida. La tenacidad del diputado Urbina consiguió modificaciones muy importantes para el proyecto elaborado por los dictaminadores de mayoría. Tal como estaba ya la ley puede decirse que satisfacía los anhelos de los que queremos que en materia de aviación haya una reglamentación rígida, capaz de salva-

Aduana?

guardar la vida de los pasajeros de aviones. Pero naturalmente, a la TACA no le convenía esa reglamentación y consiguió que el Poder Ejecutivo la retirara de la Cámara. Todo el trabajo realizado quedó en nada. Ya no hay ley de aviación. La TACA seguirá trabajando en Costa Rica y

explotando su negocio sin ningún control. Ni siquiera el de la competencia, porque fué a vista y paciencia de los poderes públicos que logró consolidar su monopolio. Lo que ahora nos gustaría saber es en virtud de qué ley el Poder Ejecutivo va a seguir consintiendo que la TACA haga sus importaciones sin pagar derechos de aduana.



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N° 458

SAN JOSE, C. R.—SABADO 27 DE SETIEMBRE DE 1941

Edición N° 458

Nuestro subsuelo está nacionalizado no por una ley sino por una reforma constitucional

Los agentes de las compañías petroleras han equivocado su puntería El pueblo de Costa Rica debe estar alerta

Siguen moviéndose los agentes de las compañías petroleras para cazar concesiones en nuestro país. Ya en estos momentos el trabajo subterráneo va muy avanzado y de un momento a otro tendremos una sorpresa. El pueblo de Costa Rica debe estar alerta y listo para enfrentarse a cualquier atentado que pretendan llevar a cabo los magnates del petróleo.

Tenemos entendido que los petroleros y sus agentes nacionales están enfocando sus baterías sobre la ley de 5 de noviembre de 1913 que nacionaliza el subsuelo. Ellos pretenden que esa ley sea revocada. Sin embargo, su maniobra es equivocada porque nada se podría hacer con modificar tal ley.

La esencia de esa ley fué incorporada a la Constitución Política en el año 1937 por iniciativa de los siguientes diputados:

- Otilio Ulate
- Marcial Rodríguez
- Julio C. Ovares
- Rafael A. Calderón Guardia
- Alfredo Volio
- José Miguel Jiménez
- Juan María Solera
- Aquileo Orlich
- Mariano Cortés
- Rogelio Sotela
- Manuel Mora V.
- Joaquín Vargas Coto
- Aristides Montero
- Carlos María Jiménez
- Matías Sobrado
- Hernán Chacón Jinesta
- Onofre Villalobos

Ricardo Moreno Cañas
Ricardo Batalla
José Angél Coto
De manera que el subsuelo está nacionalizado por mandato constitucional y nada harán los "abogados" del petróleo con modificar la ley de 1913. El Gobierno tiene que hacer respetar la Constitución.

El pueblo costarricense debe movilizarse alrededor del SEGURO SOCIAL

Apoyamos la actitud progresiva del señor Presidente de la República

Dentro de algunos días iniciará el Congreso el debate sobre la ley de seguro social. La Comisión respectiva tiene en estudio el proyecto. Pero aún no ha vertido su dictamen. Tampoco se ha publicado el proyecto del Poder Ejecutivo, razón por la cual el público no ha tenido oportunidad de formar criterio con respecto al mismo.

El Buró Político de nuestro Partido no se ha definido en este asunto. Pero podemos adelantar que los dirigentes del Partido ven con toda simpatía la actitud del Presidente Calderón Guardia. El proyecto en cuestión podrá tener

tales o cuales defectos. Pero es evidente que significa un paso muy importante del actual gobierno en el terreno social. Si la ley se da, Costa Rica ocupará lugar, sin ninguna duda, entre los países más avanzados de nuestro Continente.

Se rumora que el proyecto del Dr. Calderón Guardia va a ser despedazado en el Congreso. En otras palabras, que va a ser convertido en una verdadera burla para el pueblo. No sabemos hasta donde sean ciertos tales rumores. Pero reconocemos que pueden tener alguna base. Por eso urge un movimiento enérgico

de las masas populares alrededor del tema en discusión. Las organizaciones obreras sobre todo, deben prepararse

para impedir que las fuerzas reaccionarias destruyan una iniciativa de tanta trascendencia como ésta.

GRAN TRASMISION DEL PARTIDO COMUNISTA DESDE LA RADIO UNIVERSAL

JUEVES 2 DE OCTUBRE a las 7.30 de la noche.

- 1.—Juan Gené: Origen de la Democracia en C. Rica
- 2.—Bolívar Hernández: recita "Mi Patria".
- 3.—Manuel Mora: comentario a la situación internacional.

Ayude Ud. a financiar estas transmisiones semanales que nos cuestan ₡ 30.00 cada una. Envíe su contribución a Carmen Lyra o Luisa González.

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

LUNES 29 DE SETIEMBRE

Hablarán:

Luisa González: Cómo se están calzando los escolares pobres.

Manuel Mora: La participación de la juventud en las luchas sociales.